

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

Madrid, Sra. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XIX, NUM. 3.234 DE LA NOCHE

MADRID, SABADO 1.º DE DICIEMBRE DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIONUM. 23.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

GRANDES REBAJAS.

SUSCRICION ANUAL Y SEMESTRAL.

Este año, como los anteriores, la empresa de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA concede á sus suscritores que se abonen por seis meses ó por todo el año de 1867 las siguientes grandes rebajas en el precio de suscripcion:

PRECIO PARA MADRID.

Por seis meses, á 7 rs. 43
Por un año, á 6 rs. 72

PRECIO PARA PROVINCIAS.

Por seis meses, á 9 rs. 54
Por un año, á 8 rs. 96

El abonoso se ha de hacer en las oficinas centrales de LA CORRESPONDENCIA, calle del Rubio, núm. 23, MADRID, en metálico si es por medio de comisionados, y en libranza ó sellos del correo si se remite en cartas.

Las ventajas que se conceden á los suscritores de LA CORRESPONDENCIA por este anuncio, las disfrutará solo los que se abonen durante el mes de diciembre actual.

PRIMERA EDICION.

Anoche se estrenó en el teatro del Príncipe ó drama del Sr. Ortiz de Pinedo, escrito primero en prosa con el título de *Los Maldicientes*, y puesto en verso después con el de *Quien siempre viene...* Presentado al público bajo esta última faz, ha obtenido algunos aplausos y su autor fué llamado dos veces á la escena. En su ejecucion se distinguieron los señores Delgado y Pizarroso y las señoras Palma y Dardalla.

El baile nuevo *Petra y Manolo*, que tambien se estrenó anoche, es muy agradable y valió muchos aplausos al señor Guerrero y á la señora Cámara.

Anoche recibimos de nuestro servicio especial los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 30.

El «*Moniteur*» publica hoy los nombramientos del conde de Lalleman para ministro plenipotenciario en

China, y Mr. Noel para igual cargo en la republica Argentina.

Florenca, 30.

La «*Gaceta oficial*» convoca al Parlamento italiano para el 15 de diciembre.

Ha sido nombrado presidente del Senado el Sr. Casati.

Paris, 30.

La cotizacion oficial de hoy es la siguiente:

Consolidados ingleses, 88 1/4 á 3/8.
3 por 100 franceses, 69-65.
4 1/2 franceses, 97-50.
Diferido español, 31 1/2.

La *Epoca* dice anoche aproposito del próximo viaje de SS. MM. á Lisboa:

«S. M., en su viaje á Lisboa, irá á comer el 9 á Ciudad-Real, el 10 á Badajoz y el 11 á Lisboa. En esta ciudad se detendrá tres dias, y el 14 probablemente llegará á Mérida, donde se detendrá á visitar las ruinas de la famosa Emérita Augusta.»

Con SS. MM. van el príncipe de Asturias y la infanta Isabel, el conde de Pinarosiro, los marqueses de Novales, el señor de Rubianes, grande de España y gentil-hombre de S. M.; el general Ballestá y otros dos ayudantes de S. M. el Rey.

Acompañarán tambien á SS. MM. casi todos los señores ministros.»

Se ha verificado en esta corte el ena de D. José Gonzalez Baydes con la señora doña Amalia Larreta, hija de D. Andrés Larreta, gentil-hombre de S. M.

El Sr. Moratilla, platero y diamantista de la real cámara y casa de SS. MM. y AA., ha concluido el tabernáculo de plata, en que ha estado trabajando varios años, con destino á la santa iglesia catedral de la Habana.

Noticias de Guayaquil de 5 de octubre que ha recibido la *Patria*, dicen que el gobierno de la republica del Ecuador ha suspendido los trabajos de defensa que estaba ejecutando en aquel puerto y revocado el decreto de espulsion de los españoles. Estas dos medidas se consideran como indicios próximos de arreglo con España.

La Constitucion dada por el virey de Egipto á sus pueblos establece en su artículo 1.º que la mision de la Asamblea

electiva será deliberar sobre los intereses interiores de la nacion y dar su opinion sobre los proyectos de ley que el gobierno le presente, reservándose el virey el derecho de aprobar ó desaprobar dicha opinion. El virey puede convocar, suspender, prorrogar ó disolver la Cámara. El mandato de los diputados durará tres años.

Los periódicos franceses dicen que se encuentra en Sivry, cerca de Melun, en una de cuidada, la marquesa viuda de las Marismas

Ha fallecido en Francia el célebre violoncelista Mr. Servais.

El célebre autor dramático Mr. Emilio Auger, que se encuentra actualmente en las inmediaciones de Chalons, está escribiendo una comedia en verso, que destina al teatro francés, para la época de la Exposicion universal.

Anoche se recibieron en Madrid los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 29 (á las seis de la tarde.)

La «*Patrie*», hablando de la reorganizacion del ejército, asegura que las fuerzas militares serán divididas en tres categorías, que son: el ejército activo, la reserva, la Guardia nacional móvil. Con esta nueva organizacion, Francia tendría un ejército permanente de 400,000 hombres, y un ejército eventual de 800,000; total, 1,200,000 hombres.

Nueva-York, 28.

Corre de nuevo aquí el rumor de que Maximiliano se ha embarcado en Veracruz para la Habana.

Los federales han ocupado á Matamoros.

Precio del algodón, 34.

SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* de hoy no contiene disposicion alguna de interés general.

La escampañía *Cierra*, del apostadero de Algeciras, aprenendió en la madrugada del día 28 del pasado en la bahía del mismo punto una barquilla con cinco bultos de tabaco.

El 26 de setiembre próximo pasado fundó en Manila, procedente de Hong-

Kong, el vapor del Estado *Patiño* con la correspondencia aspidada en esta corte el 6 de agosto anterior.

Se hallan vacantes las secretarías de los ayuntamientos:

—De Velamazán, con 200 escudos.
—De Moclín, con 440 escudos.
—De Torredongimeno, con 700 escudos.

Se halla vacante la plaza de médico-cirujano titular de Argamasilla de Alba, con 400 escudos, y la de Villafranca de Córdoba, con la misma asignacion.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 10 grados á las tres de la tarde, y la mínima á cero á las seis de la mañana.

Segun las partes recibidas, ayer ha llovido en Badajoz, Cáceres, Córdoba, Coruña, Jaen, Lugo, Orense, Pontevedra y Sevilla.

El tífus contagioso en el ganado vacuno casi toca á su término en Inglaterra; el último dato estadístico oficial solo daba cuenta de dos casos. En cambio las noticias de la epizootia en Holanda son cada vez peores, pues cada semana mueren mas de 2,000 vacas.

El general Turon, dice un periódico de Granada, pasa de Sevilla á Cádiz y Algeciras á hacer la inspeccion de los cuerpos provinciales.

El jueves último, segun *La Correspondencia de Granada*, han debido tener lugar en los campos de Armilla ejercicios generales por las tropas de aquella guarnicion, mandando las maniobras el segundo cabo de aquel distrito. Las tropas debieron salir de dicha ciudad á las diez, permaneciendo todo el dia en el campo de instruccion.

La Rusia meridional envía á la exposicion universal de Paris gran número de objetos curiosos; entre ellos hay marfiles de Crimea de todas clases y colores, diversas especies de vinos del Don, quesos de Armutka, los mas célebres que existen en Europa; miel, cera y azúcar de Kiew; una variada coleccion de muestras de tabacos; trajes de Rusia meridional, especialmente de casacas del Don, de casacas del Asia y de los pueblos del Cáucaso.

Se ha reunido el ayuntamiento de Córdoba asociado de un número igual de contribuyentes, con el objeto de acordar los medios de hacer electivo el importe del encabezamiento de consumos y establecer las reglas de su administracion, que correrá á cargo del municipio desde el 1.º de diciembre.

Dice *El Mensajero* que una sociedad de jóvenes de Lucena han determinado formar un libro, en el que consten los nombres de las señoritas solteras existentes en aquella ciudad, su categoría por orden de hermosura, las comprometidas, solteras, vacantes y desdichadas. Las personas que quieran tomar antecedentes de lo contenido en dicho libro, podrán acudir á la sociedad, en la seguridad de que les serán proporcionados con exactitud.

Segun dice el colega lucenino, *El Mensajero*, ha sido agraciado con la gran cruz de Isabel la Católica el señor don Mariano Narvaez, vecino de aquella ciudad.

Cuéntase la anécdota siguiente relativa al presidente del ministerio actual, lord Derby: Un comerciante de vinos portaba por que probase uno que decía preservaba de la gota. El ministro le contestó «lo he probado y prefiero la gota».

Dicen de Egipto que la opinion pública se inclina en favor del sistema parlamentario que ha establecido el virey.

Segun *la Nación*, el parlamento italiano se reunirá el 15 de diciembre.

El gobierno ruso ha suprimido su legacion en Sajonia á consecuencia de la succion de la legacion sajona en San Petersburgo.

La *France* desmiente la noticia de que el ministro austriaco Mr. de Benet haya amenazado con presentar su dimision si el ministerio no se modificaba en sentido liberal, entrando en él Mr. de Schmerling. El diario imperialista funda su negativa en que triunfando en estos momentos en Viena la política del dualismo, no se iría á llamar en la actualidad á los consejos de la corona á Mr. Schmerling, que es el mas enérgico representante del principio unitario.

Las Cámaras prusianas han votado el presupuesto del ministerio de Negocios

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Una mirada de desden fué la única contestacion de los dos sabios.

—Cantemos, bebámos, repeta entre tanto el padre Durand.

Figuráos una excelente y abundante comida donde la caza, la pesca, las pastas finas y el exquisito vino, brindaban á porfía al paladar y provocaban la alegría y sin embargo, á pesar de tales escintillas, solo algunas observaciones ridiculas de las tres Maecet interrumpian la enérgica discusion de los tres pedantes, destacando sobre ellas la voz del viejo Durand, que esclamaba:

—Bebamos, cantemos.

Viendo que no lograba que nadie riese ni cantase, repuso por fin:

—¡Pardiez! ¿Cuándo acabáis de cuobichear como niños en la escuela? ¡Tu, Julieta; vos, Eduardo; y tu, mi querida Nancy, ¿está mala? Vos, capitán, ¿estáis quizá de mal humor? ¡No he conocido fiesta mas triste en el Campo de batalla!

Anatolio se levantó entonces, y con el dedo pulgar en el escote de su chaleco, dijo con ademán enfático esclamó:

—Voy á proponer un brindis, señores; hay un sexo el mas amable de los dos, que ilumina como una antorcha las tinieblas de nuestra existencia. Nuestras madres le pertenecen, nuestros padres le amaron y nuestras hermanas forman parte de él. Sin él los hombres vivirían como autómatas, y el universo tomaría en breve á su fin. El orador que tiene el honor de dirigiros la palabra ha probado su inclinacion en cien ocasiones hácia ese sexo encantador, y joven aun, se felicita de haber obtenido algunas triunfos cuyo recuerdo servirá de gozoz á la edad madura; por eso pues, señores el mas autorizado para levantar aquí el vaso y la voz esclamando: ¡A la salud de las damas!

—Vir dicendi peritus, murmuró Barbedor con respeto.

—Por las damas esclamaron todos, y las damas reconocidas dirigieron una mirada de gratitud á Anatolio por medio de las tres hermanas Maecet.

Las tres le encontraron de un feo subido; pero los hombres en cambio admiraron en él el don de la palabra, encontrando Anatolio oportunidad para manifestar á los dos sabios los beneficios de la vida de artista.

El capitán sin embargo, no se movió y Blancaflor seguía pareciendo una estatua. Durante la comida el capitán y ella

no habian cambiado una sola palabra.

¡Hay personas con las que se cuenta para animar una fiesta y llevan á ella la tristeza y el mal estar! La presencia de Gaston aumentaba la frialdad de Eduardo, y Julieta no podía estar alegre al ver contrariado á su prometido. En cuanto á Gaston, de no estar enfermo ó enojado, ¿de qué podía nacer su mal humor? ¿Pensaba quizá en su castillo arruinado, en sus dominios señoriales transformados en fábricas de industria?

¡Rayos del cielo! por menos que aquello hubiera desbaratado el padre Durand la boda concertada. Amaba de veras á Eduardo, le conocía desde su infancia, ¡pero un Breuille... un hijo de su coronel... Sin la pobre Julieta el veterano hubiera saeado á relucir la revolucion, y los compradores de bienes nacionales, y cuando el padre Durand tocaba este punto era terrible.

Lo que él ignoraba es que aquella conversacion no hubiera conseguido alegrar al capitán. Gaston no pensaba en su castillo ni en sus tierras, ni guardaba el menor rencor á los que con la ley en la mano las habian adquirido; no era la cuestion de sus bienes la que le preocupaba. Gaston tenía otra cosa, Gaston buscaba la oportunidad, una palabra que rompiese el hielo entre él y Blancaflor. Y Gaston no encontraba ninguna.

¡Gaston, el joven de sociedad, el capitán de húsares, no encontrar una frase con que dirigirse á una muchacha bonita... Su corazon y su cabeza luchaban con desesperacion. ¡Nada...; había saludado á Nancy al conducirla á su asiento; la joven le había contestado. Hé aquí todo. Y sin embargo, su alma se escapaba por sus ojos. ¿Cómo encontrar una palabra en aquel grado de exaltacion? ¡Hay momentos en que no se sabe hablar, en que no se sabe mas que sentir!

Esas frases vulgares que encuentra todo el mundo, ¿no hay ocasiones en que el corazon las desdena? ¿en que las encuentra que espresan poco y mal?

—No habéis sentido todos la necesidad de buscar otras palabras, sin encontrarlas, aunque con la seguridad de que existen? ¿No se rechazan en esos momentos todas las frases ya conocidas? ¿No se sueña en esos momentos de éxtasis divino con un lenguaje celestial que solo presenta el corazon enamorado?

—Vamos, Nancy, come; va que me enfadará, murmuró su padre ya amostazado.

BLANCAFLOR.

la prente roja, el fuego en la mirada, y oprimiendo aquel pedazo de muselina contra su corazon.

—La cortina cayó, desapareció la vision, pero en mi alma habia quedado algo, conol desde entonces una vida nueva, miraba al pasado y en él solo distinguia la noche; miraba al porvenir y la luz resplandecía y reanimaba un objeto, una esperanza! Volver á ver á Nancy, ¡porqué aquella misma tarde supe su nombre!... ¡Volver á ver sus ojos impregnados de cándida dulzura...! La amaba con pasion.

Anatolio no pudo disimular un hostoz exclamando rudamente.

—¡Me amaba, me amaba!

—Bien, bien, dijo el pobre seductor para evitar una nueva observacion tan enérgica como aquella.

—Me amaba y desde entonces la cortina se levantaba todas las mañanas á la misma hora; esto era poco, pero tratándose de un alma angelical... porque yo la veía en la iglesia arrodillada ante el altar y me interesó doble con su fervor, inspirándome tanto amor como respeto.

—No nos faltaba mas que estol esclamó Anatolio indignado.

—Y cuando la cortina caía, ya adivinaba mi ángel detrás de ella trémulo, palpitante, con la mano sobre el corazon.

—¡Hipótesis, pura hipótesis!

—¡No tal, certidumbre! El corazon tiene ojos, nunca nos hemos hablado y sin embargo nuestras almas se entienden. ¡Cuántas veces he visto sus ojos entre la multitud! sus ojos siguiéndome en la paada... y ayer cuando partió, su última mirada me dijo que me amaba, no lo dudéis, ¡me ama!

—Tanto mejor, exclamó Anatolio, pero soldad mi brazo, me le vais á deshacer.

—Si no me amase, sería muy desgraciado.

Anatolio pensaba.

—Esa no es una razon.

á puertas: no respondo de que la chica os ame; pero entre tanto vamos á recibir al padre como actores consumados.

—Os lo prohibo.

—Ya está aquí el húsar, dijo Luisico desde el dintel de la puerta.

—¿Aquí? murmuró el padre Durand, ¿con aquel viejo estafalario?

Anatolio cerró los puños; Luisico se apartó para dar paso á la familia. Todos llegaban á la vez; el padre Durand delante, despues Eduardo con su prometida, despues Fanchette que se empuñaba para ver por encima de todos, y la última Nancy que parecia esconderse entre los demás.

Era la hora de comer, y los otros sámos estaban ya en su puesto, esto es, en el comedor esperando el instante de sentarse á la mesa.

El viejo Durand permaneció un instante en el dintel de la puerta contemplando á Gaston que tenía ya su sombrero en la mano. Una espresion de tristeza anubló la fisonomía del veterano y murmuró:

—Le hubiera reconocido; es su vivo retrato. Y se adelantó á tender la mano á su nuevo huesped exclamando con emocion:

—Capitán, sed bien venido; tenéis en la cara la imagen de vuestro padre, y la prueba la veis en mis ojos llenos de lágrimas. ¡Pardiez! estoy seguro que lo vais tan bien como el nuestro glorioso uniforme.

Gaston parecia cortado, y lo que contrariaba á Gaston era Mr. Anatolio; sin aquel ento singular, el noble jóven hubiera abierto los brazos á quien le hablabla de su padre.

Eduardo y Julieta contemplaban con curiosidad á Gaston; ella con la benevolencia y el respeto que tenía por todas las afecciones de su padre; él con una desconfianza instintiva; quizás recordaba la Granja, la salva y el Castillo que habian pertenecido á Gaston, y ahora le pertenecía á él. ¿Quizá era tambien prevision ó presentimiento?

Nancy no le miraba; escuchaba detrás de todos aguardando la voz de Gaston.

—¿Vos no nos conocéis? nosotros os conocemos. ¡Ah! preguntad á mis hijas cuántas veces el día pronunciamos vuestro nombre; nosotros somos siempre los criados de la casa de Breuille.

¡Cuántos! Esta palabra mortificó á Gaston.

—Me hubiera dejado matar mil veces

extranjeros, en el cual figuraba una cantidad de veintiocho mil thalers para ciertos gastos extraordinarios de la embajada de Prusia en París.

Garibaldi no quiere ser extraño al movimiento que agita a la Grecia, y acaba de dar una nueva proclama a sus voluntarios, exhortándolos a que ayuden a los griegos a luchar en favor de su libertad y de su independencia.

La manifestación reformista de los trabajadores, proyectada en Londres para el día 3, es tanto mas alarmante para el gobierno inglés cuanto que actualmente hay en Londres 270,000 obreros sin trabajo.

Háblase en París de presentar al cuerpo legislativo en la próxima legislatura un proyecto de ley anulando la tasa legal del interés del dinero.

En Jijona ha sido obsequiado con el mayor entusiasmo el Sr. Alvar Gonzalez. Segun nos dicen de aquella población, el ilustre marino ha sido objeto y sigue siéndolo de las demostraciones mas sentidas y afectuosas.

El miércoles se evadieron de la cárcel de San Narciso de Valencia seis presos que horadaron una pared y escalaron un tejado. Los vigilantes acudieron a tiempo de evitar que otros presos emprendieran la fuga y dieron la voz de alerta para la persecucion de los fugados.

A la tesorería de Valencia se han remitido ocho mil duros en moneda decimal de bronce, cuya circulación comenzará de un día a otro en aquella ciudad.

Han llegado al puerto del Grao de Valencia el vapor de guerra Vigilante y el falucho Anguila, despues de haber cruzado 14 dias por el Mediterráneo.

Han terminado las juntas generales de Alava que se han celebrado en Victoria.

A las ocho de la mañana de anteayer se hizo a la mar con rumbo a Cartagena la fragata Princesa de Asturias, que estaba en las aguas de Palma de Mallorca.

A cinco mil duros asciende la ganancia líquida que ha tenido el ayuntamiento de Palma de Mallorca en el poco tiempo que ha estado recaudando el derecho de consumos.

En la mañana de ayer salió de las cárceles de Barcelona para Granollers, acompañado del verdugo y de la correspondiente escolta, el reo Francisco Tugas, condenado a muerte como capitán o jefe de una partida de ladrones.

En la noche del miércoles fué capturado segun un periódico de Valencia, uno de los presos que se escaparon de las cárceles de San Narciso en la mañana del mismo día.

El rey de los belgas ha enviado un telegrama a la viuda y los hijos del difunto violoncelista Servalis, manifestándoles su sentimiento por la pérdida de este artista eminente.

La reina de Inglaterra ha regalado a la princesa Dagmar un magnífico medallón con su retrato. Los príncipes de Gales tambien le han enviado regalos de gran valor.

Dice una carta de París que el general Fleury no ha quedado muy satisfecho de la primera entrevista que ha tenido con el rey Victor Manuel.

El último empréstito ruso de seis millones de libras, negociado en Inglaterra, no solo ha sido cubierto sino que obtuvo pedidos por mas de 20,000,000.

La Liberté dice que no tienen fundamento los rumores anunciados por el Avenir National de que Mr. Baroche dejaría el ministerio de la Justicia para ir a ocupar el sillón del conde Walewski y de que este dejaría la presidencia del cuerpo legislativo para encargarse del ministerio de la casa del emperador, pasando el mariscal Vaillant, que lo desempeña, a suceder al general conde de Flahaut.

El capitán de navío Sr. Carranza, comandante hoy de la fragata Blanca, de la que ha sido segundo durante la campaña del Pacífico, ha enviado al ayuntamiento del Ferrol la suma de 6,800 rs., recaudada por suscripción entre todos los que tripulan aquel buque para el socorro de los pobres de aquel departamento.

En Barcelona se va a construir una nueva iglesia que se denominará de Santa Ana, y cuyo presupuesto asciende a dos millones de reales. Los planos deben estar ya en la academia de Bellas artes para su aprobacion.

Por la vía ordinaria recibimos hoy los siguientes despachos telegráficos: Berlín, 28.

La Cámara de diputados ha votado un crédito de un millon de thalers para aumentar el sueldo de los empleados. Ademas ha resuelto por 186 votos contra 197 dedicar a los funcionarios subalternos la suma de 80,300 thalers que el gobierno habia pedido para los funcionarios superiores.

El ministro de Comercio ha declarado que la construcción del canal entre el mar del Norte y el Báltico comenzará tan pronto como se reuna un capital de 30 millones de thalers. Ha añadido que quizá el Estado tome por su cuenta algunos millones de thalers y cierto número de acciones, pero no garantizará toda la suma.

Bruselas, 28. La Independencia belga ha recibido un despacho de Viena anunciando que el representante de Hannover en Austria habia presentado sus cartas de despedida. Todas las lecciones hannoverianas serán igualmente suprimidas.

El feniano Stephens continúa preocupando los ánimos en Inglaterra. Dican de Londres que ha vuelto de América en uno de los vapores-correos ingleses y que ha pasado un día y una noche en Londres. Sus amigos le guardan de tal modo que será muy difícil cogerle.

La manifestación reformista de los trabajadores, proyectada en Londres para el día 3, es tanto mas alarmante para el gobierno inglés cuanto que actualmente hay en Londres 270,000 obreros sin trabajo.

Háblase en París de presentar al cuerpo legislativo en la próxima legislatura un proyecto de ley anulando la tasa legal del interés del dinero.

En Jijona ha sido obsequiado con el mayor entusiasmo el Sr. Alvar Gonzalez. Segun nos dicen de aquella población, el ilustre marino ha sido objeto y sigue siéndolo de las demostraciones mas sentidas y afectuosas.

El miércoles se evadieron de la cárcel de San Narciso de Valencia seis presos que horadaron una pared y escalaron un tejado. Los vigilantes acudieron a tiempo de evitar que otros presos emprendieran la fuga y dieron la voz de alerta para la persecucion de los fugados.

A la tesorería de Valencia se han remitido ocho mil duros en moneda decimal de bronce, cuya circulación comenzará de un día a otro en aquella ciudad.

Han llegado al puerto del Grao de Valencia el vapor de guerra Vigilante y el falucho Anguila, despues de haber cruzado 14 dias por el Mediterráneo.

Han terminado las juntas generales de Alava que se han celebrado en Victoria.

A las ocho de la mañana de anteayer se hizo a la mar con rumbo a Cartagena la fragata Princesa de Asturias, que estaba en las aguas de Palma de Mallorca.

A cinco mil duros asciende la ganancia líquida que ha tenido el ayuntamiento de Palma de Mallorca en el poco tiempo que ha estado recaudando el derecho de consumos.

En la mañana de ayer salió de las cárceles de Barcelona para Granollers, acompañado del verdugo y de la correspondiente escolta, el reo Francisco Tugas, condenado a muerte como capitán o jefe de una partida de ladrones.

En la noche del miércoles fué capturado segun un periódico de Valencia, uno de los presos que se escaparon de las cárceles de San Narciso en la mañana del mismo día.

El rey de los belgas ha enviado un telegrama a la viuda y los hijos del difunto violoncelista Servalis, manifestándoles su sentimiento por la pérdida de este artista eminente.

La reina de Inglaterra ha regalado a la princesa Dagmar un magnífico medallón con su retrato. Los príncipes de Gales tambien le han enviado regalos de gran valor.

Dice una carta de París que el general Fleury no ha quedado muy satisfecho de la primera entrevista que ha tenido con el rey Victor Manuel.

El último empréstito ruso de seis millones de libras, negociado en Inglaterra, no solo ha sido cubierto sino que obtuvo pedidos por mas de 20,000,000.

La Liberté dice que no tienen fundamento los rumores anunciados por el Avenir National de que Mr. Baroche dejaría el ministerio de la Justicia para ir a ocupar el sillón del conde Walewski y de que este dejaría la presidencia del cuerpo legislativo para encargarse del ministerio de la casa del emperador, pasando el mariscal Vaillant, que lo desempeña, a suceder al general conde de Flahaut.

El capitán de navío Sr. Carranza, comandante hoy de la fragata Blanca, de la que ha sido segundo durante la campaña del Pacífico, ha enviado al ayuntamiento del Ferrol la suma de 6,800 rs., recaudada por suscripción entre todos los que tripulan aquel buque para el socorro de los pobres de aquel departamento.

En Barcelona se va a construir una nueva iglesia que se denominará de Santa Ana, y cuyo presupuesto asciende a dos millones de reales. Los planos deben estar ya en la academia de Bellas artes para su aprobacion.

Por la vía ordinaria recibimos hoy los siguientes despachos telegráficos: Berlín, 28.

La Cámara de diputados ha votado un crédito de un millon de thalers para aumentar el sueldo de los empleados. Ademas ha resuelto por 186 votos contra 197 dedicar a los funcionarios subalternos la suma de 80,300 thalers que el gobierno habia pedido para los funcionarios superiores.

El ministro de Comercio ha declarado que la construcción del canal entre el mar del Norte y el Báltico comenzará tan pronto como se reuna un capital de 30 millones de thalers. Ha añadido que quizá el Estado tome por su cuenta algunos millones de thalers y cierto número de acciones, pero no garantizará toda la suma.

Bruselas, 28. La Independencia belga ha recibido un despacho de Viena anunciando que el representante de Hannover en Austria habia presentado sus cartas de despedida. Todas las lecciones hannoverianas serán igualmente suprimidas.

El ministro de Comercio ha declarado que la construcción del canal entre el mar del Norte y el Báltico comenzará tan pronto como se reuna un capital de 30 millones de thalers. Ha añadido que quizá el Estado tome por su cuenta algunos millones de thalers y cierto número de acciones, pero no garantizará toda la suma.

Bruselas, 28. La Independencia belga ha recibido un despacho de Viena anunciando que el representante de Hannover en Austria habia presentado sus cartas de despedida. Todas las lecciones hannoverianas serán igualmente suprimidas.

Viena 28. El proyecto de mensaje ha sido aprobado en votación nominal por 44 votos contra 8. El representante del gobierno dice que no considera la redacción del mensaje perfectamente conforme a los hechos; declara que no existe escision en el seno del gabinete, y añade que la convocatoria del Reichsrath equivaldría a una ruptura de las negociaciones con Hungría.

Viena 27. El Diario de Viena dice que son falsos los rumores de concentración de tropas en Galitzia. Añade que no existe motivo alguno para tomar semejante medida.

Dresde 28. La Cámara de diputados ha adoptado por unanimidad el tratado de paz ajustado con Prusia, autorizando al gobierno para cumplirlo.

Ha aprobado igualmente la ley basada en el art. 13 del tratado que concierne a la apropiación de la línea de Leipzig-Pegauzeit. Los debates han sido muy acalorados, y la izquierda ha atacado rudamente al gobierno.

Dresde 28. El Diario de Dresde publica un rescripto ministerial ordenando que se hagan inmediatamente las listas electorales para el Parlamento de Alemania del Norte.

Nueva-York 17. Se asegura que el general Sherman y Mr. Campbell, al ir a Veracruz, se detendrán en la Habana, donde probablemente se reunirá a ellos el general Sheridan.

Siguen expendiéndose en las administraciones de loterías los billetes para el sorteo de Navidad, que este año como los anteriores preocupa en extremo a los aficionados. El premio gordo es como siempre de 300,000 pesos.

El escritor gaditano Sr. Caballero y Valero ha sido nombrado auxiliar del

gobierno civil de aquella provincia con 6,000 rs. anuales.

Algunos oficiales de la fragata de guerra Princesa de Asturias, acompañados de otros aficionados palmeños al arte del tореo, lidiaron en la tarde del 27 cuatro novillos en la plaza de Palma de Mallorca, banderilleándoles y dándoles muerte como consumados diestros. La presidencia de la plaza estuvo a cargo de cuatro de las mas lindas jóvenes de la mejor sociedad balear.

Noticias de Méjico recibidas por la vía de Veracruz dicen que el emperador Maximiliano salió de aquella capital a caballo y escoltado por cuatrocientos húngaros.

De Méjico se avisó al jefe juarista Porfirio Diaz para que le detuviese en el camino, pero ó no llegó a tiempo, ó juzgó mas útil a su causa no ofrecer al emperador Maximiliano la ocasión de un combate en que este pudiera adquirir prestigio.

Dicen de Méjico que las órdenes dadas por el mariscal Bazaine de fusilar a todos los prisioneros juaristas cogidos con las armas en la mano habia producido descontento entre sus subordinados, pues se temia que los juaristas usaran represalias con los prisioneros franceses que tienen.

Dentro de breves dias va a aparecer a un mismo tiempo en Barcelona y en Madrid, con un lujo tipográfico lujosísimo, la primera entrega de una novela de costumbres que con el oportuno y significativo título de Los 300,000 duros, historia de un pobre hombre, ha escrito el distinguido novelista D. Julio Nombela. Segun hemos oido, es un estudio de costumbres sociales y políticas de nuestra época, en el que su autor se ha propuesto presentar en acción la farsa contemporánea bajo todos sus puntos de vista, con un fin altamente moral. La oportunidad con que aparece esta obra no puede ser mayor. La propiedad ha sido adquirida por la casa editorial de D. Salvador Manero, de Barcelona.

La Liberté dice asegurarse por personas fidedignas, que de algunos dias a esta parte trasmite el emperador Maximiliano de Méjico frecuentes telegramas por el cable trasatlántico al emperador Francisco José y a otros individuos de la familia imperial de Austria. Esos despachos son todos de carácter privado; mas se dice que en ellos anuncia el emperador Maximiliano que espera estar en Austria a principios de la segunda quincena de diciembre.

Maximiliano pide además noticias de su augusta esposa, la emperatriz Carlota, cuyo estado parece no dar esperanzas, y toca ciertas cuestiones que, sin rozarse con lo pasado, se refieren solo a su posición futura, a su porvenir.

por vuestro padre, continuaba el viejo Durand; tambien he oido hablar de vos; sé que sois valiente, honrado y noble como el oro... Tocad, capitán, tocad; as la mano de un viejo soldado que os ama!

Gaston dominado, conmovido, iba a responder como debía, cuando Anatolio murmuró a su oido:

—¿Eh? ¿qué os decía yo?

Gaston contrariado de nuevo balbuceó:

—Mr. Durand, yo no esperaba....

Anatolio se acercó entonces exclamando:

—¿Es tímido con excesos!

—¿Tímido con nosotros? ¿Tímido el hijo del conde de Breuil con sus antiguos servidores?... porque vuestros abuelos, Eduardo, dependian como nosotros de los señores de Aller.

Eduardo se sonrojó; Gaston dijo para sí:

—¡Oh!... no es un noble el que se casa con la hermana de Nancy!...

—¿Tímido con nosotros! prosiguió el veterano; todo cuanto hay en esta casa es vuestro, capitán.

—Ya lo ois, todo, murmuró a su oido al feroz Anatolio.

Gaston sintió deseo de retorcerle el cuello.

—¿Qué hacías en tanto Blancaflor? ¡Oh! ¡si la hubierais visto temblar, adivinando que como los demás iba a ser presentada al capitán! ¡Terrible momentol! ¿Cómo sostener su mirada?... y si habla, ¿cómo responderle?

Blancaflor habia adivinado.

—Y bien, exclamó el padre Durand, ¿por qué no os acercáis vosotros? Si no lo acceís con expansion no soltaré el sombrero en todo el día.... Vamos, Julieta; vamos, Eduardo, y tú, mi pequeña Nancy!...

Julieta se acercó del brazo de Eduardo, Nancy se adelantó tambien pálida como una pobre sentenciada al suplicio.

—Escuchad, capitán, repuso el veterano con regocijo, todo parece combinarse para celebrar vuestra llegada; ¡venid a caer en medio de una fiesta! Este joven se casa con mi hija mayor y celebramos hoy el consentimiento de su madre; podéis considerarle como mi hijo, y por lo tanto os pido que estrechéis su mano. Tú, Julieta, da un abrazo al capitán.

Gaston tendió su mano a Eduardo que la estrechó fuertemente y rodeó por fórmula en el talle de Julieta.

—¡Oh!... murmuraba entre tanto Blancaflor, que no exija lo mismo de mí!

Y un velo cubrió sus ojos cuando su padre tomó su mano. Parecíale que todas las miradas leían en el fondo de su corazón!

Julieta y Eduardo se apartaron para dejarla paso, y el excelente padre exclamó:

—Esta es la niña mimada; el orgullo de su padre, la alegría de la casa, nuestra pequeña Nancy!

Gaston bajó los ojos ni mas ni menos que la inocente niña. Anatolio tenia clavado en ellos el lente, y los otros sabios que habian entrado tambien a presenciar tan interesante escena.

—Abraza al capitán, mi querida Nancy, y no te ruborices por eso, tonta.

Nancy estaba roja como la amapola y como si hubiera querido obedecer a su padre, al sentir que las manos de Gaston rodeaban su talle, se puso mas pálida que una muerta.

Gaston palidecía tambien, y el veterano recogió a su hija en sus brazos, exclamando enteraecido:

—Es el ídolo de la familia; ¡si supierais cómo se hace querer!

—Lo sé, dijo Gaston vivamente.

Y despues, confuso balbuceó:

—¿Lo adivinó!

Por fortuna la voz chillona de Luisico llegó a cubrir por completo la suya turbada, exclamando:

—Nuestro amo y la compañía, la sopa está en la mesa.

Este primer discurso de su carrera de criado costóle tambien a Luisico ponerse rojo como la amapola; pero Fanchette aquel día no pudo menos de convenir en que Luisico estaba hecho un guapo mozo con la casaca de Mr. Anatolio.

—La mano a las damas, exclamó el padre Durand.

Las señoritas Macet no habian sido invitadas mas que para el baile, pero acababan de llegar hacia un momento por equivocacion de la hora. Era costumbre inveterada en aquellas tres hermanas que se hacian llamar siempre en diminutivo; la una Lili, la segunda Mimi, y la tercera Nini.

Sin embargo, para salvar el honor del pabellon, dijeron que habian comido. Consintieron, sin embargo, en sentarse a la mesa por no trastornar a las damas, y Dióscoro Próspero Barbedor dió la mano a Lili; Lechanvre de la Villebodon ofreció el brazo a Mimi, y el sentimental Emerand se lo ofreció a Nini.

La aldea de San Aubin de Cormier contaba pocas personas de mayores atractivos que las tres hermanas Macet. La menor no tenia aun cuarenta y un años, pero sí un carácter romántico hasta el extremo. La segunda, de edad de cuarenta y tres años, muy bien conservada, era muy dada a los placeres de la mesa; y la mayor, que hacia ya mucho tiempo que habia visto cumplir sus cuarenta y cinco primaveras, entornaba los ojos para ocultar los ultrajes que en ellos iba haciendo el tiempo, y tocaba la guitarra con gran perfeccion. Eduardo llevaba del brazo a su prometida, y el mismo padre Durand se vió obligado a enlazar la mano de Nancy con la del capitán de húsares. Gaston encontró aquella mano fría como el mármol; Fanchette los miró, haciendo una seña de inteligencia a Luisico.

—Parece que va de mala ganál murmuró este, pues cualquiera diría, por lo que yo vi en Fongeres...

—Tú no sabes lo que te pescas, ya ves que lejos de buscarse ni se miran siquiera....

Tomaban los dos por señales de desden las que eran de tan profundo amor!

—¡Valor! Manejad el asunto con destreza, murmuró Anatolio al pasar al lado del capitán.

Cualquiera hubiera tomado a Gaston y Blancaflor por los verdaderos reyes de la fiesta. ¡Cualquiera hubiera dicho que ellos eran los prometidos! Los colocaron juntos en el centro de la mesa, siendo así que Julieta y Eduardo ocupaban un segundo lugar. El padre Durand estaba loco de alegría con su huésped y todo le parecia poco para obsequiarle; era una pareja muy igual, y así lo hicieron observar los dos sabios a sus compañeras de mesa.

—¡Ciertol, murmuró con desden Lili.

—Ese padre está cometiendo imprudencias inconcebibles, añadió su hermana, cualquiera diría que arroja su hija al paso de ese militar.

Aunque Lili, Mimi y Nini habian comido, devoraban como serpientes hoas, lo que segun vamos no les impedia murmurar. Con un solo diente, una solterona de cierta edad muere el asado del plato y el decoro de su prójimo. Figúraos qué no harían aquellas tres hermanas que entre todas reunian aun veinte dientes.

Nunca se habian considerado mas dichosas las tres hermanas Macet que

aquel día que les concedía la casualidad un galán por cabeza. Barbedor decía a su compañera varias palabras en latin que ella tomaba por otros tantos elogios y Lechanvre hacia sonrojar de pudor a su compañera cuando le hablaba de dorman.

Dicen en Inglaterra que existe criptógamo que tiene la propiedad de cambiar de liquido en vinagre. Las solteras tienen tambien la habilidad de trocar la frase mas indiferente en una galantería, y poseen como nadie la facultad del consuelo.

Las tres señoritas Macet estuvieron amables hasta la exageracion con sus tres caballeros, aunque dirigian miradas tímidas al capitán, que por su parte ni siquiera lo advertía. ¿Sabéis la consecuencia que de esto sacaban las tres hermanas?

Lili se decía:

—¡Ese joven es demasiado tímido!

Mimi se creía:

—¡Qué bien disimula!

Y Nini por su parte pensaba:

—¡Qué lástima que un joven tan guapo sea miopel!

—Yo os habia observado, dijo Barbedor a Lechanvre por encima del hombro de su Macet, que en esta comarca son infinitas las huellas que se conservan todavía del paso de César. ¿Hateis visto el triclinium (1) que se conserva en San Ouen-de-Alleux?

—¡Es un altar donde se celebraban sacrificios humanos! repuso con énfasis el otro sibio.

—Bebed, bebed, exclamó Emerand haciendo ridiculas contorsiones.

—¿Sereis aficionada, señorita, a esos recuerdos de pasadas edades? preguntó Barbedor a su compañera.

—Bebamos, cantemos, exclamaba el padre Durand queriendo comunicar su alegría a todos sus convidados.

—¿No sois aficionado a los placeres de la mesa? preguntó a su vez Lili a Barbedor.

—Si tal; y yo una de las cosas que siempre envidio es precisamente el triclinium, ó lecho para el festin; tenia precisamente tres asientos.

—De él se deriva la mesa, sostuvo Lechanvre, eso salta a los ojos.

—¿Y quién se sentaba en esos lechos? preguntó la joven niña, ¿un caballero y dos señoras?

(1) Monumento druidico; altar.

TERCERA EDICION.

Cartas particulares, pero de origen respetabilísimo, nos permiten creer en la próxima terminación de nuestras diferencias con las repúblicas del Pacífico.

Se han recibido en el ministerio de Marina cuatro cajones con diferentes pescados preparados en Noruega, y algunos efectos de los empleados en este país para la pesca.

El conocido escritor Sr. Alonso y Eguilaz está concluyendo una obra titulada Júpiter, historia de un loco sobre cosas de otro mundo.

En el teatro Principal de Barcelona se ha cantado la zarzuela La hija del regimiento, con un éxito muy lisonjero para cuantos artistas tomaron parte en su ejecución.

En la sesión que anoche celebró la academia Matritense del Notariado, el Sr. G. Nizal de las Casas leyó una notable Memoria sobre el derecho de testar in scriptis.

El Gil Blas de hoy publica una deliciosa plana de caricaturas sobre los bufos y las estrellas. Acompaña á estos dibujos una festiva poesía de D. Manuel del Palacio sobre el mismo asunto.

Se han suspendido de real orden las sesiones de la academia Matritense de jurisprudencia y administración.

El periódico La Hacienda, que ha suspendido su publicación por falta de editor, volverá á aparecer, según hemos oído, tan pronto como le sea habilitado el nuevo, para cuyo fin tiene entablada la correspondiente instancia.

Se ha dispuesto que las reuniones del real consejo de Instrucción pública se verifiquen los sábados; hoy ha habido por lo tanto reunión ordinaria.

La autoridad civil, según dice un periódico ministerial, ha hecho todos los esfuerzos que están dentro de sus atribuciones para impedir la subida del pan, que hace 8 ó 10 días solicitaban los tahoneros, por el mayor precio del trigo, y si ha consentido en la subida, ha sido en vista de la situación del mercado, y dispuesto á no consentir que la necesidad se convierta en abuso, con detrimento de los intereses generales de la población.

Las personas que en París creen y esperan que el Papa abandone á Roma suponen que Su Santidad escogerá para su residencia un inmenso convento llamado d'Ensidien, en los cantones católicos de Suiza.

Ante la sala primera de la audiencia de Madrid se verificará dentro de breves días la vista de un pleito que sigue don Luis Page contra la viuda y herederos del Sr. Lopez Mollinedo y la sociedad de crédito Moviliario Español sobre nulidad del remate en que se adjudicó á favor del Sr. Mollinedo la fábrica, privilegio y pertenencias de la sociedad para el alumbrado público por gas de esta corte.

El príncipe de Joinville ha autorizado á la Independencia belga para que declare que no es autor del artículo que sobre la batalla de Lissa y los buques blindados ha publicado la Revue des Deux Mondes en su último número.

Hoy recibimos de nuestro corresponsal en París la siguiente carta:

París, 29. Reina grande confusión en las noticias que llegan de Méjico; pero lo que parece mas cierto es que Maximiliano, cuya salud parece haber sufrido mucho, había vuelto de Orizaba á Méjico el 24, y que el 30 debió celebrar una conferencia con Castelnau para adoptar un acuerdo definitivo. Según despatches de los Estados Unidos el día 5 salió de Méjico el despacho de Castelnau en que dá este completos detalles sobre la situación del país y sobre lo que se haya acordado.

La idea que ha llevado Castelnau á Méjico, ha sido la de aconsejar á Maximiliano y á Bazaine que se dé una importante batalla que produzca un escarmentado ejemplar entre los enemigos del imperio. Un hecho de armas importante de este género produciría, no solo allí muy buen efecto, sino también en Francia. Si Maximiliano continúa al frente del país, esta idea se llevará á cabo.

los fondos mejicanos no han subido en proporción de la importancia de la noticia. Verdad es que aquí hay muchos que creen que la deuda mejicana mejoraría si Maximiliano abandonase el imperio.

Las noticias llegadas allí sobre el estado de salud de la emperatriz Carlota y las contrariedades que el emperador ha sufrido, le habrán resueltamente decidido á abdicar, y en un telegrama llegado á Miramar, Maximiliano anunció su próxima llegada á Europa; pero puesto que regresó á Méjico es indudable que por lo menos ha aplazado su determinación.

Hoy aquí no se habla mas que de estos asuntos y no doy á Vds. cuenta de todos los detalles que traen las correspondencias, porque los verá Vds. en los periódicos que llegarán al mismo tiempo que mi carta.

La emperatriz continúa mejorando y se siguen teniendo esperanzas de una completa curación. Se que por parte de Italia y de su representante aquí se han dado nuevas seguridades al gobierno francés de que se respetarán los convenios de 13 de septiembre, lo que no es de extrañar, pues Italia tiene mas interés que nadie en que no se produzca un conflicto gravísimo.

Por lo demás la población romana en su inmensa mayoría, quiere que el Sumo Pontífice siga rigiendo el país; y el conflicto solo le podrían crear los italianos auxiliados por unos pocos revolucionarios de dentro, italianos en su mayor parte ó que son conocidos por haber hecho una constante oposición á Roma.

Sigue la cuestión del viage de la emperatriz en el mismo estado que indiqué á Vds: deseo por parte de la emperatriz de realizarlo, muda aquiescencia por parte del emperador, y oposición al viage de todos los individuos del gabinete. Como esta última circunstancia no tiene aquí todo el valor que en otros países, se cree que el viage se efectuará si otras circunstancias no vienen á impedirlo.

La real academia española de Arqueología y geografía el príncipe Alfonso se reunirá mañana domingo á la una de la tarde, para despachar los asuntos pendientes y discutir varios dictámenes de comisiones.

De un día á otro empezarán ya en el teatro de la Zarzuela los ensayos de la nueva producción del Sr. Gutierrez de Alba, La estrella de Belen, de la cual tenemos muy ventajosas noticias. Parece que su autor al desarrollar su plan, ha creado tipos simbólicos que representan en su conjunto los vicios, las virtudes, las creencias y las aspiraciones del pueblo judaico, á la venida del Mesias, termino y desenlace de la obra. Presentado el asunto bajo una luz enteramente nueva, con decoraciones de gran efecto y confiada su ejecución á actores de merito indisputable, creemos que la obra dará grandes resultados á la empresa, porque en ella hay algo para los que en el teatro quieren pensar y sentir, sin que por eso falte el elemento cómico que hace las delicias de la parte del público que solo busca un rato de alegre saíaz y honesto recreo.

Nos dicen de Leganés que el martes por la tarde fué conducido á la última morada el cadáver del benemérito teniente coronel D. Manuel del Riego Pica, padre de la conocida escritora del mismo nombre y uno de los veteranos que simbolizan las glorias de nuestra patria. Los señores jefes y oficiales de los regimientos de cazadores de Figueras y Cataluña acompañaron su cadáver, rindiendo este último tributo á las virtudes y al mérito de tan benemérito como estimado militar. Presidieron el duelo el señor brigadier del canton, el señor alcalde y los señores jefes y oficiales ya citados.

Dicen de Cádiz que un marinero de la Villa de Madrid que se hallaba en digue al pasar por la plancha, faltó ésta y cayó al plan del digue, fracturándose en su caída y por la plancha que cayó encima de él, los brazos y una pierna, además de magullarse la cabeza. Fué conducido al hospital militar, don le dejó de existir á las pocas horas. Este desgraciado, que había salido ileso de la ruda campaña del Pacífico, y que debía tomar la licencia dentro de unos días, deja en el mayor desamparo á su mujer é hijos, que según se dice viven en Cádiz.

A las dos de la tarde del día de ayer ha salido del puerto de Cádiz para las Antillas el vapor-correo Infanta Isabel, conduciendola la correspondencia pública y de oficio. Los diarios de Tarragona y Barcelona publican la siguiente carta: «Desde la noche del sábado último no se ha pasado una sin que el incendio haya devorado ó hecho sentir sus efectos en caseríos y montes de haces en los campos, con la particularidad de que habiendo en la primera incendiado los que temian en los Fontanals los Sres. Colubi, Cartañá y Monserrat (a) Marsal, en el siguiente lo fueron los de los Sres. Carreras, Tomás y otros en la Partida de Roanés, y esta noche se han visto diez ó doce fuegos muy intensos en la zona comprendida entre el torrente llamado den Puig y el camino de Reus, y me acaban de decir si han incendiado también el caserío del Sr. Molot en el camino de Puigpelat.

A cosa de las siete de la noche empezaron los primeros á corta distancia de esta villa desde donde se distinguía perfectamente la persona que comunicaba el fuego; y á pesar de haber salido inmediatamente el señor alcalde con sus dependientes, paisanos armados y guardia

civil, á pesar de haber recorrido el teatro de aquellas maldades, y de haberse apostados por las inmediaciones los guardas rurales, no divisaron persona alguna.

Lo mismo sucedió anoche, siendo así que en las puertas casi de esta villa, en las huertas inmediatas á la Masía de Plana, se incendiaron dos montones de haces de panizo.

Esta mañana también me han dicho que fuerza armada, apostada muy cerca de la Masía de Molet, ha podido observar los primeros fulgores de un incendio. Abis nase uno en conjeturas sobre las causas, y se desalienta al no comprenderlas por creer comprenderlas demasiado.

Por los 23.000.000 á que ascienden las pagas de la mensualidad de noviembre ha entregado el señor ministro de Hacienda á la circulación, á la industria y al comercio de esta corte, desde el mes de octubre último un centenar de millones de reales en metálico, que bastan al alimento constante y diario, de la plaza de Madrid.

El Español dice con este motivo «que el servicio que acaba de hacer el señor Barzanallana á las clases que se dedican en Madrid al comercio, al ejercicio de las profesiones, artes y oficios, ó al trabajo necesario é inmisurable para el sustento de una familia, es digno del aprecio de sus conciudadanos, pues todo el que vivia forzosamente espontáneamente en la corte, sabe que desde hace tres años el cambio de billetes del banco de España sufría un quebranto de gran consideración; y esta pérdida, que llegó en ocasiones á representar un 5 por 100 de su valor real y efectivo, constituía un impuesto extraordinario ó gravamen oneroso de grandísimos perjuicios para los intereses, no solo de las clases acomodadas ó favorecidas de la fortuna, sino lo que es mas sensible todavía, de las familias que viven de un jornal y se alimentan de sus solos productos.»

«Hemos oido decir, continúa dicho periódico, á mas de uno, y mas de dos propietarios de la corte, hará cosa de cuatro meses, que de buen grado adelantarian al Tesoro el importe de dos anualidades de la contribucion territorial, siempre que el gobierno les diera palabra de que los billetes del banco de España circularan con las mismas facilidades de años pasados, y que las cajas de nuestro primer establecimiento de crédito se abrirían al cambio de sus valores. Pues bien, añade el mismo periódico, el gobierno, sin exigir á los pueblos sacrificios de tanta magnitud, y si solo el adelanto de dos semestres con la bonificación de 9 por 100, que ha servido para demostrar el patriotismo de los contribuyentes españoles cuando se trata de auxiliar al Tesoro público asediado de ridiculas exigencias, ha conseguido extinguir en breve plazo una crisis monetaria, que si es grave siempre, en las circunstancias que atravesamos lo era mayor.»

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1,371 fanegas de trigo, á 5'469 escudos la fanega, y la cebada de 2'200 á 2'500.

Ayer se celebró la segunda junta de mes de noviembre en la direccion de Propiedades y derechos del Estado adjudicándose 1,708 fincas tasadas en 13 millones 368,293 rs., y subastadas en 29 millones 209,340. La ventaja obtenida en las subastas, es por consecuencia de 13,341,047 rs. vn.

Anteayer se subastaron en la direccion de Propiedades y derechos del Estado minerales de plomo y cobre de las minas de Linares y Riotinto; se presentaron bastantes licitadores y con mejora de los tipos marcados se subastaron minerales por valor de mas de dos millones de reales.

Anoche fueron detenidos por la autoridad cinco individuos que armaron un grande escándalo en la calle de las Velas á hora bastante avanzada.

Ayer fué socorrido convenientemente en el hospital de la Princesa un operario del ferrocarril del Norte llamado Rufino Sanz que hallándose trabajando se desató completamente la mano izquierda con una máquina de maniobras.

S. M. la reina ha agraciado á la duquesa de Malakoff con la banda de María Luisa.

El lunes se reunirá la academia de Ciencias exactas, físicas y naturales, para hacer la designación de tres candidatos para ocupar tres vacantes que hay en dicha corporación.

Dice un periódico que se ha conferido el mando de la fragata de guerra Blanca, al capitán de navio don José de Carranza, segúndo comandante que ha sido de la misma, durante la campaña del Pacífico.

En el día de ayer vimos atravesar las principales calles de esta corte con direccion á la cárcel de villa, y conducidos por los agentes de la autoridad, dos personas bien portadas, que supimos después eran empleados del ramo de vigilancia. Pareció que el señor gobernador de la provincia tuvo conocimiento de que estos señores habían faltado vergonzosamente al cumplimiento de sus deberes, y acordó en el acto fueran severamente castigados.

Mañana domingo, y á petición de muchas personas que no pudieron alcanzar billetes el último domingo, se dará en el teatro del Príncipe, á las cuatro de la tarde, la segunda parte de El zapatero y el rey, en la cual tantos aplausos alcanza

el inteligente y laborioso actor D. Pedro Delgado.

Hasta ayer, último día de mes, iban recaudados 226.351,590 rs. del semestre anticipado que se está cobrando desde el día 5. Falta además conocer la cifra de los ingresos de tres provincias. Los ingresos de ayer solo, importaron reales vellon 23.134,040.

Anoche salió de Madrid el general director de la Guardia civil con objeto de distribuir convenientemente las fuerzas de su mando que han de vigilar el camino que debe seguir S. M. en su viage á Lisboa.

El Sr. D. Luis Fernandez Guerra, oficial del ministerio de la Gobernación, se ha encargado internamente de la censura de teatros hasta que se haga el nombramiento correspondiente en razon á no haber podido encargarse de este puesto el Sr. Eguilaz.

Ayer estuvieron en palacio á ofrecer sus respetos á S. M., la señora condesa del Montijo y la duquesa de Malakoff.

El abogado del colegio de esta corte y redactor que fué del Progreso, D. Pantaleon Munton y Pereira, que habia sido propuesto en primer lugar por el tribunal de oposicion á una plaza de relator vacante en la audiencia de Pamplona, ha sido nombrado para desempeñar aquel cargo en la indicada audiencia.

Ayer tarde, al pasar un caballero por la traviesa de Peligros, fué robado por otro prógimo que vestia levita y huyó inmediatamente, sin que hasta ahora se haya podido averiguar su paradero.

BOLSA.—COT. OFIC. DE HOY 1.º

Table with columns: EFECTOS, Ultimo precio, Movimiento (Alza, Baja). Rows include 3 cons. al cont., Id. á fin de mes., Id. fin próximo, 3 dif. al contado, Id. á fin de mes., Amort. de 1.º, Id. de 2.º, Personal, Billetes hipotec., Carret. y social, Abril de 4,000., De 2,000., De junio, 2,000., De agosto, 2,000., De marzo, 2,000., De julio, 2,000., Obras públicas, Canal Isabel II, Oblig. de ferro, Banco de España.

CA MBIOS. Londres á 90 d. fecha. 49-20 Paris á 8 dias vista. 5-12

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Teatro Real.—Funcion 46 de abono. Segundo turno y par.—A las 8 1/2.—Lucrecia Borgia. Teatro del Principe.—Funcion 64 de abono.—Turno par y primer turno de tres.—A las 8 1/2.—El zapatero y el rey.—Baile.—A las 8 1/2.—Quien siembra viento...—Baile.—No mateis al alcalde. Teatro de Jovellanos.—Funcion 8.ª de abono de tarde.—Segundo turno.—A las 4 1/2.—Amor de madre.—El padre de la criatura.—A las 8 1/2.—Funcion 46 de abono.—Primer turno.—Amor de madre. Mas vale maña que fuerza. Teatro de los Bufos Madrileños (Variedades).—A las 4 1/2.—La cola del diablo.—El motin de las estrellas.—A las 8 1/2.—El niño.—El conjuro.—El motin de las estrellas. Teatro de Novedades.—A las 4 1/2.—Mateo ó la hija del Español.—Baile.—A las 8 1/2.—Vencer por mar y por tierra.—Don Esdrújulo.—Baile.—Cazar y Pescar. Teatro del Recreo.—A las 4.—Los infieles.—Sobornos que da el demonio.—A las 7 1/2.—En la cara está la edad.—Receta contra las suegras.—Mal de ojo.—Un quinto y un párvulo. Salones de Capellanes.—La Novedad.—Celebra dos reuniones de baile.—Por tarde de 3 á 7.—De máscaras, coreado, de ocho de la noche á una de la madrugada. Circo de Paul.—Baile por la sociedad La Simpatía á las tres de la tarde, y á las 8 1/2 de la noche baile de máscaras por la sociedad La Gisela. Plaza de toros.—Sesta corrida de novillos con cuatro toros de puntas que matarán Antonio Luque y Jacinto Machio, y fuegos artificiales.—La corrida empezará á las tres y media.

PRECIOS DE CEREALES.

Table with columns: Poblaciones, Trigo, Cebada, Maiz. Rows include Sevilla 29, Córdoba 29, Cart. 28, Málaga 23, Grand 29, Vallad. 30, Murcia 29, Jerez 27, Medina 23, Lucena 23, Riose 29, Jarm. 25, Alican. 29.

MERCADOS ESTRANJEROS.—Escriben de Marsella que la animacion reina en el mercado de trigos, y que los precios se conservan con firmeza.

En Burdeos los trigos se cotizan á los precios siguientes: primeras calidades, 27 francos; segundas, 26, y terceras, 25, por 80 kilogramos.

El lunes, en Anvers, los pedidos de trigo fueron muy activos y los precios experimentaron favor respecto de los del sábado. Se han hecho operaciones, en disponible trigo rojo de Naskow, á 38 francos; del Holstein, á 36 frs. 50 cént., y de Mecklenbourg, de 37 á 37 frs. 50 céntimos, todo por 100 kilogramos. En Amsterdam las ofertas son numerosas; pero el no encontrarse el trigo seco detiene las transacciones. En Paris continuaba el alza.

Se ha puesto á la venta el cuarto cuaderno de la enciclopedia de derecho titulada La Ley, que se publica en esta corte bajo la direccion del Sr. Valero de Tornos. Este cuaderno comprende ya hasta el tratado de dotes inclusive, y en él, como en el resto de la obra, se comprenden las sentencias y la jurisprudencia de los tribunales.

El último número de El Gémo Quirúrgico publica un caso muy curioso acerca de la aplicacion de la electricidad en el acto del parto, cuando este es laborioso. Dicha historia la ded ca su autor, D. Isidoro Díez de Ure, al profesor D. José Gastaldo, de esta corte.

Con el título de Los puertos españoles y el ferrocarril del Norte, La Epoca del viernes 30 trae un notable artículo, continuación de otro dado anteriormente, sobre el cual llamamos la atencion de nuestros lectores, y muy particularmente de los comerciantes del litoral cántabro.

El último número que se ha publicado de la Revista hispano-americana, es muy notable por la importancia y variedad de los artículos que contiene. Figuran entre los principales uno de D. Luis Pastor sobre la crisis económica; otro de D. José Echegaray, titulado Las modernas teorías sobre el calor; otro de D. Luis Carreras sobre la decadencia y reforma del teatro y un juicio crítico de D. Federico Balari sobre la novela en verso de D. Antonio Arnao titulada El caudillo de los ciento.

La casa Vitali, Picard, Charles y compañía, tan conocida y acreditada por los grandes trabajos de caminos de hierro que ha llevado á cabo y que en la actualidad ejecuta en España y en Italia, representada en este país por el Sr. D. Oscar Stevens, asociado y gerente de la misma, ha trasladado sus oficinas de Málaga, donde antes las tenia establecidas, á Madrid, calle de San Marcos, número 36 y 38.

El Sr. D. Oscar Stevens representa igualmente la casa Parent Schaken y compañía para todo lo que sea relativo á los terrenos de la Fuente Castellana, propiedad de la dicha casa Parent Schaken y compañía.

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 2.—Santa Bibiana, virgen y mártir; San Pedro Crisólogo y Santa Elisa.—Domingo I de Adviento. Cuitos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia de la Buena Dicha, donde prosigue la novena de Santa Bibiana; por la mañana habrá misa solemne, en la que hará el penegrico de la Santa D. Manuel Gonzalez; y por la tarde, en la conclusion de la novena, predicará D. José Rivas Perez. En las parroquias y en San Francisco habrá misa cantada con sermon sobre la presente Dominica, y en la capilla Real predicará D. Leandro Palacios, predicador de su majestad.—También continúa la novena de Nuestra Señora de la Concepcion en San Ginés, y predicará D. Silvestre Ronquier.—También continuarán las mismas novenas de Nuestra Señora, y predicará en la Concepcion Gerónima D. Pablo Morsó y Vivas, y en San Antonio del Prado D. Castor Compañía.—Continúa la novena de San Nicolás de Bari en el colegio de las niñas de Leganés y dirá el sermón D. Basilio Sanchez Grande.—Por la tarde habrá ejercicios con sermon en el Carmen Calzado, San Millan, Arrepentidas, San Marcos y en los servitas predicará D. Patricio Páramo.—Por la noche predicará en el oratorio del Olivar don Félix Soldado.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de las Maravillas, en su iglesia; la de la Providencia, en San Justo; ó la del Pópulo en San Justo.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 2.—Parada: Isabel II, Arapiles y Birgos.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor teniente coronel comandante de Isabel II, D. Rafael Montero de la Barrera.—Jefe de día: Señor comandante del Príncipe, D. Ancieto Olmedo y Montemayor.—Visita de Hospital: Arapiles, segundo capitan.—Reconocimiento de provisiones: 3.ª á pie, tercer capitan.—El general gobernador, Pavia.

ANUNCIOS.

GRAN OCASION.

Se arrienda una magnífica habitacion compuesta de todo el piso principal de una casa nueva, con veinte piezas y galería de cristales y de un piso bajo con agua abundante, cuarto de baño, cochera para cinco carruajes, cuadra para otros tantos caballos, pajar, guadarnés y habitaciones para los criados.

También se alquilan el principal y bajo separados. Darán razon en la calle del Rubio, número 23, portería.

CARBANZOS FINOS DE FUENTE-Saquo, por el mismo labrador, de 46 reales arroba en adelante. Depósito calle de Silva, núm. 143, lonia. — 2

